

# Continúa la Resistencia Armada en Nicaragua

MANAGUA, marzo 2. (Por Kernan Turner). (AP). Continuaba hoy en pueblos aislados de Nicaragua la resistencia armada, al tiempo que aumentaba el número de víctimas entre los soldados del Gobierno y los insurgentes que tratan de derrocar al Presidente Anastasio Somoza.

No se dieron cálculos, pero fuentes extraoficiales fidedignas elevaron el total a más de 45, desde que comenzaron los combates en gran escala el 10 de febrero.

Los combates más recientes, en las calles de Masaya y León, comenzaron el lunes cuando Somoza reiteró que no piensa renunciar y dijo que permanecería en el Gobierno hasta la conclusión de su período en 1981.

Un funcionario de la Cruz Roja dijo en Masaya que 21 personas murieron allí desde el 20 de febrero. Un grupo de madres de una escuela de Masaya dio al Arzobispo una lista de 37 personas que

según las mujeres han desaparecido y le pidieron que indagaran del Gobierno lo que ha ocurrido a los incluidos en la lista.

La mayor parte de la resistencia se concentró en dos barrios pobres de Masaya y León, pero hubo también informes no confirmados de combates también en Rivas y Granada.

Los residentes colocaron barricadas en las calles y combatieron con bombas de fabricación casera y fusiles de caza a los contingentes fuertemente armados de la Guardia Nacional.

Un funcionario de la Cruz Roja Favor pase a la Pág. 21.

## Ligera Ganancia en Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, Mar. 2 (AP). Los precios de valores cerraron hoy con alguna ligera ganancia en sesión errática.

Las transacciones fueron moderadas.

Según algunos analistas el mercado atrajo algún respaldo de una tendencia constante en el dólar desde las últimas horas de ayer, después que cayó a nuevas bajas contra varias de las principales monedas extranjeras. Pero los negociantes parecieron escépticos en considerar que el dólar estaba listo para alguna reacción significativa.

El promedio de 30 acciones de Dow Jones subió 3.12 a 746.45. Las alzas superaron las bajas por margen de 4-3 en la Bolsa de

—Favor pase a la Pág. 13.

## Lanzan al Espacio a Cosmonauta Ruso y Checoslovaco

MOSCU, Mar. 2 (AP). La Unión Soviética envió hoy al espacio a un cosmonauta ruso y otro checoslovaco en el primer lanzamiento espacial binacional, informó Radio Moscú.

La emisora dijo que los cosmonautas tienen la misión de acoplar su cápsula con el Laboratorio Espacial Tripulado Salyut 6, a bordo del cual los soviéticos Yuri Manenko y Georgy Grechko, superarán el próximo sábado el récord mundial de 84 días de permanencia en el espacio.

Radio Moscú identificó a los tripulantes de la cápsula lanzada hoy como el soviético Alexei Gubarev, Comandante de la misión, y el "cosmonauta in-

—Favor pase a la Pág. 13.

## Superávit de C.A. en su Comercio Agrícola con E.U.

WASHINGTON, marzo 2. (AP). La América Latina logró un superávit de 641 millones de dólares en su comercio agrícola de 1977 con los Estados Unidos, que movilizó la cifra récord de 1,773 millones en los envíos en ambas direcciones.

Las cifras hechas públicas hoy por la Secretaría de Agricultura revelan que el peso del superávit descansa mayormente en las operaciones marcadamente favorables desarrolladas por Brasil, Colombia, y Centro-América.

El saldo del Brasil, el primer abastecedor regional del mercado agrícola norteamericano, fue de 207 millones.

Los países de Centro-América,

alentados por altas ventas de Guatemala, lograron un superávit de 186 millones de dólares, y el saldo favorable de Colombia subió a los 137 millones.

Venezuela siguió constituyendo el principal mercado agrícola que los Estados Unidos tiene en la región, pero aún allí las ventas norteamericanas bajaron en un millón de dólares sobre los niveles de 1976, al tiempo que las importaciones subían en tres millones.

México, a su vez, continúa siendo el socio agrícola más activo que los Estados Unidos tienen en la región con un comercio en ambas direcciones de 355 millones de

—Favor pase a la Pág. 13.

## UNESCO Organiza Simposio de Agencias de Noticias

PARIS, marzo 2. (AP). — Un Comité de la UNESCO sobre Comunicaciones Globales envió hoy invitaciones a las principales agencias mundiales de prensa y organizaciones de difusión de noticias en los países en desarrollo, a fin de participar en un simposio internacional sobre la obtención de noticias.

Las invitaciones para el simposio, del 24 al 27 de abril, en

Estocolmo, también se cursaron a siete grupos de radio-teledifusión y 17 organizaciones profesionales de periodistas, dijo un vocero de la UNESCO.

En total, se espera que de 70 a 75 representantes de organizaciones noticiosas asistan a la conferencia de cuatro días sobre el impacto de las presentes estructuras no-

—Favor pase a la Pág. 23.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

**HACIA EL ESPACIO.** Moscú, marzo 2. Alexei Gubarev, arriba, comandante de la nave espacial soviética Soyuz 28, y su compañero el "cosmonauta investigador" checoslovaco Vladimir Remek, saludan hoy antes de subir al navio en el cosmódromo de Baikonur.

## SIP Pide a Diez Países Reducir Control de Prensa

CANCUN, MEXICO, Mar. 2 (AP). La Sociedad Interamericana de Prensa instó hoy a diez países latinoamericanos a reducir controles de prensa presentes o potenciales.

La Junta de Directores de la SIP concluyó la reunión semestral en este centro de verano con la aprobación unánime de una resolución

de censura contra las gestiones de la UNESCO por "crear una doctrina internacional, que permitirá a los Gobiernos controlar los medios de difusión".

Se aprobaron también resoluciones por separado que instan a mayor libertad de prensa en Argentina, Brasil, Chile, Cuba,

—Favor pase a la Pág. 15.

## Mejora Economía de E.U. a Pesar Baja del Dólar

WASHINGTON, marzo 2. (AP). — El Presidente Jimmy Carter dijo hoy que a pesar de las bajas en el valor del dólar en los mercados internacionales de moneda, la situación económica mejora y la moneda norteamericana "conservará su buena forma".

En rueda de periodistas en el Club Nacional de Prensa, el Presidente citó tres factores que dijo conducirán a una estabilización a largo plazo en el valor del dólar. El aumento en el consumo de pe-

tróleo, notable en 1977, se nivelará este año, dijo. También citó entre los factores favorables el aumento en las tasas de crecimiento económico de los principales colegas comerciales de los Estados Unidos y el atractivo cada vez mayor de las inversiones en este país.

El dólar cayó ayer a niveles mínimos sin precedente en los mercados de moneda alemanes, donde se cotizó a menos de dos —Favor pase a la Pág. 13.

## Renuncia a la Embajada en España Hermano de Torrijos

PANAMA, marzo 2 (AP). El hermano del General Omar Torrijos, Moisés Torrijos, que ha sido acusado de contrabando de drogas, se retira de su cargo de Embajador en España, dijo hoy la Cancillería.

Un funcionario del Ministerio que pidió no ser identificado, dijo que el Embajador de 60 años de edad tomó la decisión hace dos meses.

Moisés Torrijos ha figurado prominentemente en el debate del Senado estadounidense sobre los Tratados del Canal de Panamá. Los opositores del Tratado han empleado la acusación formulada en 1972 en su contra en un esfuerzo frustrado por vincular a Torrijos con el contrabando de drogas.

El funcionario de la Cancillería dijo que Torrijos no había sido re-

tirado como Embajador, sino que se trataba de una decisión personal del interesado.

Será reemplazado por otro hermano del General, Hugo Torrijos, que ha dirigido durante varios años las operaciones del casino gubernamental.

El vocero dijo que se pidió en enero el placet del Gobierno español para el nombramiento del nuevo Embajador.

El Departamento norteamericano de Justicia acusó a Moisés Torrijos en 1972 de haber traído de contrabando a Estados Unidos unos 70 kilos de heroína en 1971.

Funcionarios dijeron que nunca fue arrestado porque no volvió a Estados Unidos. En Madrid, la Embajador negó las acusaciones.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

**LUCHAN CON OPOSITORES.** Tokio, marzo 2. Policías japoneses luchan hoy con opositores usando cascos para alejarlos de una carrilera, cerca del nuevo Aeropuerto Internacional de Tokio. Los manifestantes querían demorar la inauguración del aeropuerto el 30 de marzo, impidiendo el transporte por ferrocarril de combustible para aviones.